高いんですね。てはいけないという意識が、とても許可しなかったのです。自然を壊しを破壊することにつながるとして、

市 長 その通りです。
市 長 その通りです。
市 長 その通りです。ヨーロッパで
はかなり前から自然破壊が進んでいる。でも
自然保護の意識が進んでいる。でも
自然保護の意識が進んでいる。でも
していないから、そこが重要ですね。

## - 日本の森の特徴

からでも間に合うと思いますか。 からでも間に合うと思いますが、里山は、近くにあっても本当にありふれた、自然な風景なんです。 だから存在するときは、あって当然だから存在するときは、あって当然だから存在するとでは、なくしてからでは本当に遅すでも、なくしてからでは、あって当然が、里山は、近くにあっても本当すが、里山は、近くにあっても本当すが、里山は、近くにあっても本当にありかりだと思いますが、

が分かりますね。 きた便利な木ですし、ここはそうい クヌギは自然には生えてきませんか う風に使われてきた森だということ 昔から人の手で植えられ、守られて ためにとても適しています。 だから ら。そして、クヌギは炭や薪を得る これは明らかに人工林の証拠です。 が、コナラだけでなくクヌギも多い。 です。人が作った森は、見ればすぐ を入れないとどんどん変わっていき うことでは安心です。ただ、森は手 でしょうね。 だから、 森に戻すとい 長の早い種類の木に適しているから 戻ります。それは土壌や雨量が、生 ラが生えて...と、10年か20年で林に になるには、とても時間がかかるん ます。最終的な森の姿である極相林 に分かります。 例えばこの公園です

市 長 そうですか。炭焼きのため市 長 そうですか。炭焼きのためにも必要な作業ですから、行政でも応援してあげてほしいですね。でも応援してあげてほしいですね。でも応援してあげてほしいですね。の原料にすれば良い。イギリスにはの原料にすれば良い。イギリスにはの原料にすれば良い。が焼きのためためにものですか。炭焼きのためでものですが、炭焼きのためでものです。

ケビン これは本当に重要な活力でえていただけますか。めのNPO活動についてもう少し教市 長 そういった、里山を守るた

そこにススキが生え、そのうちコナんです。例えば、空き地ができて、と言われています。木の生長が早いすね。日本は自然の再生の早い国だ年後には非常に大変な事態になりまケビン まだ大丈夫。でも10年か20

です。 私の住んでいる千葉県の印西市です。 私の住んでいる千葉県の中に自然を守るだけでなくだから、ただ自然を守るだけでなくだから、ただ自然を守るだけでなくだから、ただ自然を守るだけでないです。 私の住んでいる千葉県の印西市です。 私の住んでいる千葉県の印西市です。

長 ヨーロッパの先進国には

か。そういうノウハウがあるんでしょう

ります。 持管理する、伝統的なノウハウがあ土地に合ったカントリーサイドを維ケビン はい。どこの国にもそこのケビン

## 5 子どもの教育と住民参加

市 長 実際に川を見て水に触って、たいうのが進められていますから、というのが進められていますから、その中で自分の町の自然や、それをその中で自分の町の自然や、それをというのが進められていますから、というのが進められていますから、というのが進められていますから、というのが進められていますから、というないでは、

育てるのです。

「は、実際に川を見て水に触って、ですね。林の中に入ったら、自然がですね。林の中に入ったら、自然がですね。林の中に入ったら、自然がですね。林の中に入ったら、自然がの体験が自然を守る気持ちを生み、の体験が自然を守る気持ちを生み、

育と言えると思います。 で使って野菜を作る。この体験こそ、で使って野菜を作る。この体験こそ、で使って野菜を作る。この体験こそ、東で堆肥を作り、それを学校の農園業で堆肥を作り、それを学校の農園を当に質の高い総合学習で、農家のかどと、市長、それにはこんな教育

められるので、相乗効果が生まれま 教える側も知識や知恵を認 そして農家の人に教えても

らは今とても少なくなってきている ケビン さらに、子どもたちの中か 後継者も生まれるかもしれない。

すね。ケビンさんの発想は全く素晴 らしいと思います。 に、行政もお金を出していきたいで 素晴らしい!そういう活動

じゃないから、自然破壊が起きるん 参加も促せる、うまくいくのではな をしっかり確立できれば、より住民 的に自然を守ろうというプログラム 本という国です。 だから私は、社会 何でも手に入るというのが、今の日 ですよ。どこに行っても何でもある、 ケビンいやいや、常識ですよ。 いかと思っています。 でも、日本ではそれが常識

できると思いますよ。 ケビン狭山市なら、 町田市長なら

かだから当市を選んだと言う人が多 らいたいんです。 狭山市は東京から さとの魅力として常に持っていても 子どもたちが巣立ってからも、ふる あるように、守っていきたい。 いう魅力を持ち続けられる狭山市で いんです。だから、いつまでもそう 市に転入して来るかたは、自然が卑 市は緑がいいなぁ...という気持ちを ぜひ実現したいです。狭山

> が市の個性ですね。それがなくなる 35㎞圏内ですが、そこにもふるさと まいます。 自然を守る施策を積極的 ケビン
> 私の住む印西市も、大都会 の森や自然があるということを皆さ に進めれば、住まいの快適さと相垂 と、ただのベッドタウンになってし んに実感してもらいたいです。 に近いのに自然が多い町です。 それ

## 6 自然を取り入れた暮らし

全て調べ、市民にどの公園を維持し 住宅の中にあるような小さい公園も く一環として、市内の全ての公園 市 私は、 自然環境を考えてい 効果を生んで、とても良いですよね と似ていますが ると思うんです。考え方はトラスト っと大きな自然保護につながってく 感できますよね。その気持ちが、も うということを考えているんです。 00円でもいいから寄附をしてもら 分が守っている公園だ、緑だ」と実 そうすることによって、市民が「自 たいかを聞いて、そこに10円でも1

の特性や、木の植生を理解して保護 その公園を守るときに、そこの自然 ケビン 良いアイデアです。 そして してもらいたいですね。

ケビン(イギリスには、本当の意味 の空間として、住宅街の公園も大切 市長、私は、人が健康を保つため 市 長 そういう良いテキストを参 ついての教材がたくさんあります。 で、自然を大切にするということに にしたいと考えているのです。

す。だから、きちんと行政がリーダ 側が勝手に開発計画を打ち出して、 では、ともすると多くの場合、行政 って、そこに市民が積極的に関わっ がありますから、市民の皆さんにも それに対して市民が反対運動を起こ ケビン
行政がリーダーシップをと たいと思っています。 力を貸していただいて、 進めていき で自然を守っていきたいです。 そし 考にしながら、狭山市に合った方法 ていくことは非常に重要です。 て行政だけではできることにも限り

> **ーシップを取って、住民の活動を応** 援してもらいたいですね 長 そういうことが今まで以上

に重要になってきますね

自然、国の自然、世界の自然環境に目 ポジティブフィードバックです。 ていうことを、体験を通して実感し 終的には自然環境のためにリサイク が向いていくんです。 そうして、 最 る、炭焼きをしてみる。 そしてそこ く体験が必要なんです。例えば、大 を理解するためには、理論だけでな 話の中で出てきましたが、 環境問題 ケビン
先程も子どもたちの教育の て森の価値もまた広がりますからね てもらうのが一番です。 それによっ ます。誰に言われなくても、森はす いろなところに波及していくと思い ルを積極的に進めていくとか、いろ からその森の自然だけでなく、町の こいところ、素晴らしいところだっ 人も子どもも、 落ち葉掃きをしてみ

からも狭山市らしさを失わず、 デアをたくさんお話しいただき、本 の今後に期待しています。 ケビン(頑張ってください。 保護を進めていきたいと思います。 の皆さんと手を取り合いながら自然 当にありがとうございました。 これ ん、今日は大変貴重なご意見やアイ 長 その通りですね。ケビンさ

問い合わせ広報課へ内線7162